

nada edificante por cierto, tomará V. otra determinación más lógica y más en armonía con sus particulares intereses.

No dé crédito á las *musarañas* políticas que en todas ocasiones acechan la presa á beneficio de la cual, careciendo de inteligencia, faltos de nobles sentimientos y predispuestos siempre para todo lo malo, consiguen con este precedimiento ganar tiempo que lo emplean dedicándose al estudio de nuevos y diabólicos planes, todos ellos destinados á favorecer sus bastardas ruindades, no reparando en medios, todo por el sólo afán de lograr lo que se proponen por repugnante y rastrero que sea.

Són los *barateros* políticos que ponen tasa al honor y cotizan la dignidad.

Desprecie á las sirenas hambrientas si no quiere sufrir un cruel desengaño ó exponerse á una expoliación en toda regla; abandone á todo gañón político porque en definitiva al final de este litigio sólo conseguirá poner en claro que ciertos entes que hacen alarde de mansedumbre y fe política, en el fondo no son más que *quincenarios* ó *golfos* políticos que todo lo venden al mejor postor; sin que nosotros desgraciadamente nos veamos libres de tan repudiable especie que la conservamos y conocemos con el nombre de *trinxeiraires*.

El presente artículo es el prólogo de un drama que tendrá varios actos y un epílogo, funesto para los políticos á los cuales hemos fustigado con razón.

(Se continuará.)

De aquellos polvos...

Granollers, al igual que los pueblos que constituyen su distrito, están de enhorabuena si saben aprovechar la ocasión que con pasmosa oportunidad se les presenta; nos referimos á la Solidaridad Catalana.

Sin entrar á descubrir las ventajas ó los inconvenientes que su implantación en general puede proporcionar, sin declararnos acérrimos defensores de la misma, atendiendo sólo que su funcionamiento en nuestra comarca será de efectos saludables inmediatos, puesto que tendrá la eficacia ó la virtud de una medida higiénica que aplicada oportunamente nos evitará el contagio de las emanaciones *cacico-ministerial*, infección que tendremos

que sufrir y á la que desgraciadamente estamos predispuestos si desoyendo las justas lamentaciones de la opinión no deponemos nuestra mal entendida intransigencia política, propia sólo del fanático, y haciendo un supremo esfuerzo de voluntad no nos unimos animados por la misma idea, con el fin de medir nuestras fuerzas con el enemigo común, de cuyo resultado dependerá la esclavitud del partido ó el triunfo de la justicia, ó lo que es lo mismo, el derrumbamiento de la maldad y el magestuoso paso de la razón.

Para nosotros, que por espacio de algunos años hemos visto el abuso y el abandono en que estaba sumida nuestra comarca, que hemos contemplado como las nulidades de todos los partidos han hecho mangas y capirottes de nuestros destinos sin recelos ni rubor, valiéndose del carácter pacífico y bonachón de sus moradores, no podemos tolerar, no podemos consentir tamaños abusos, tan estupendos procederes, por esto y no por otra cosa aconsejamos la unión de los elementos todos de nuestra comarca.

No nos guian miras egoistas, no nos seduce el afán de figurar ni el deseo de granjearnos las simpatías de determinados elementos, como tampoco abdicamos de nuestros principios democráticos, estamos donde estábamos, y por lo tanto, rechazando ambiciones y apostesías, sabemos sacrificar el interés particular y posponerlo á los sagrados y respetables intereses generales del distrito.

No es nuestro ánimo hacer servir á la Solidaridad de burladero, que nos libre del formidable huracán que impetuoso ha de destruir todos los males añejos que han cercenado nuestra administración, no nos causa pavor la obra de selección á ella encomendada, muy al contrario, merece nuestro respeto y á ella nos entregamos convencidos de que las múltiples dificultades que se presentarán, serán orilladas y resueltas con equidad, única manera de conseguir que sea perdurable y fructífero el resultado que semejante agrupación anhela conseguir.

En nuestro distrito el problema no es de fácil solución, se presenta algo espinoso debido á que hay quien se cree ser el primogénito y por lo tanto con derecho á escoger la mejor parte del botín, alegando por toda razón los trabajos que viene realizando desde hace cuatro años en pro de la *revolución*.

¿Ignora acaso el oportunista federal, hoy solidario, ayer furibundo entusiasta de Lerroux, que su falta de respeto al sufragio palmariamente eviden-

ciado con la defensa *desinteresada* del acta del Sr. Plaja, de cuya memorable sesión fueron procesados nada menos que veinticuatro secretarios escrutadores; es la causa que más ha contribuido á su aniquilamiento político y como consecuencia á la irremediable pérdida del acta?

¿No comprende el flamante solidario republicano, que estos secretarios esclutadores entusiasmados ante la perspectiva de una *leal victoria conseguida sin ulteriores consecuencias* firmaron un acta, que les ha valido un proceso, con las inquietudes consiguientes y de cuyas molestias públicamente hacen arma de combate en un sentido que nada favorece al autor de tal hazaña ó sea al jefe que les condujo á victoria?

La propaganda de estos *testigos*, unido á ciertos actos que han soliviantado los ánimos de los propietarios del distrito, así como la protección dispensada á ciertos elementos levantiscos en algunos asuntos de poca monta, verdaderas *pobrezas*, han sido el acicate que ha hecho levantar esa cruzada contra el *bi-sacrificado*, teniendo las fuerzas tan acertadamente dispuestas que la catástrofe será inevitable.

Es la fuerza del destino ó los designios de la política, Sr. Lladó.

Si la Solidaridad sabe demostrar entereza recomendando á un candidato libre de todo prejuicio, á una persona celosa de su buen nombre y entusiasta defensor de los intereses morales y materiales de nuestro país, que no tema, que no vacile que el triunfo es seguro, y si por temeridad se presentara algún *obstáculo por grande que fuera*, que tratara de impedir su marcha regular, su duración sería tan efímera, que la más tenue brisa saturada de vital ambiente solidario bastaría para pulverizar, aniquilar ó destruir á tan quimérico proceder.

CRÓNICA

El domingo último tuvo lugar en el teatro de «La Unión Liberal» la representación de la ópera *Marina*.

La interpretación fué bastante deficiente por parte de las primeras partes de la compañía.

Se trata de una partitura familiarizada con el público y por lo tanto expuesta á ser criticada con acierto y